

Sémpser confía en que el trámite de la reforma del aborto «calme a los que estamos incómodos»

Espera que la propuesta se reformule para que todos los populares puedan asumirla «y nadie tenga que romper la disciplina de voto»

EL CORREO

SAN SEBASTIÁN. El presidente del PP de Gipuzkoa, Borja Sémpser, se mostró ayer confiado en que el debate interno y la tramitación parlamentaria de la reforma de la ley del aborto «tranquilizará» a quienes, como él, «no se sienten del todo cómodos» con el texto planteado por el Gobierno.

Sémpser, uno de los primeros dirigentes del PP en manifestar sus reservas sobre esta reforma, defendió ayer de nuevo la posibilidad de que el partido pueda ser «flexible» en la votación de esta materia. «Es verdad que los partidos políticos tenemos disciplina interna y que los grupos,

después de un debate, toman una decisión, pero hay materias en las que, por su sensibilidad, puede haber flexibilidad a la hora de permitir que la gente que se manifieste», razonó.

Sin embargo, deseó que la propuesta se reformule de manera que todos los parlamentarios populares puedan asumirla «y nadie tenga que romper la disciplina de voto». «Ahora se inicia un debate interno, liderado por el ministro Gallardón, y una tramitación parlamentaria que estoy absolutamente convencido de que va a mejorar y a tranquilizar a quienes aún hoy día no terminamos de sentirnos del todo cómodos con la reforma planteada».

A su juicio, «es lógico» que en esta materia haya diferentes «matices» dentro de su partido, aunque aseguró que todos están de acuerdo en la necesidad de «hacer compatible el derecho del no nacido con el derecho de la mujer a tomar decisiones sobre su propia vida». «No hay que dramatizar, esto es la democracia, es



Borja Sémpser.

bueno que los partidos políticos tengan debate», añadió.

«Innecesario y machista»

El ministro Ruiz-Gallardón reconoció ayer mismo en la Cope que el texto está abierto a algunas «mejoras». Pero las líneas maestras se mantienen intactas. «Las mejoras no des-

virtuarán un proyecto que enlaza con el discurso del partido, que no es improvisado y que no está construido en el último cuarto de hora político sino que es un relato de defensa de la vida en el que en el PP llevamos trabajando diez años», comentó el titular de Justicia, que criticó a los socialistas por considerar el texto como «conservador». «No muy tarde surgirán voces de la izquierda que admitan que se equivocaron», apuntó.

La primera gran protesta ciudadana en contra de la reforma de la ley del aborto que impulsa el Gobierno ya tiene fecha, lugar y recorrido. La cita será el sábado 1 de febrero al mediodía, en Madrid, desde la estación de Atocha hasta las puertas del Congreso de los Diputados, donde la Plataforma Decidir nos hace Libres entregará una carta dirigida al presidente de la Cámara baja, Jesús Posada, a los ministros Alberto Ruiz-Gallardón y Ana Mato y a los grupos parlamentarios para insistir en su postura en contra de una reforma que consideran innecesaria y que va en contra de las mujeres.

Los grupos de la oposición rechazaron ayer en el Congreso el anteproyecto de reforma de la ley del aborto al considerarlo, entre otros calificativos, de «innecesario», «vergonzoso» y «machista», ante la defensa que hizo del texto el PP, que consideró que la norma no resta derechos a las mujeres.

El pez espada, el berberecho y el mejillón, especies con más cantidad de metales tóxicos

EL CORREO

GRANADA. La pintarroja, el pez espada, los mejillones y los berberechos son las especies de pescado y marisco que acumulan una mayor cantidad de metales tóxicos, como mercurio y plomo, según un estudio del departamento de Medicina Legal, Toxicología y Antropología Física de la Universidad de Granada.

Por el contrario, la panga (tradicionalmente considerada como una de las especies más contaminadas) y el bacalao congelado son los dos tipos de pescado más seguros para ser consumidos.

Los investigadores del trabajo, cuyos resultados han sido publicados en la revista 'Environment International', analizaron 485 muestras de 43 especies distintas. La investigación reveló que la concentración media que se halló en las especies analizadas de mercurio, cadmio, plomo, estaño y arsénico -los metales más tóxicos, según la Agencia Española de Seguridad Alimentaria y nutrición- están por debajo de los límites admitidos por la Autoridad Europea de Seguridad Alimentaria.



Las personas con mejor posición tienen una mayor conciencia de sus necesidades sexuales. :: E. C.

Las mujeres con una buena posición económica disfrutan más en la cama

La Encuesta Nacional de Salud Sexual relaciona el factor socioeconómico con la satisfacción de los deseos carnales

N.R.C.

MADRID. Sexo y dinero han tenido a lo largo de la historia humana una relación muy estrecha. Pero ¿hasta qué punto puede marcar la satisfacción sexual de la población? Un grupo de investigadores de la Agencia de Salud Pública de Barce-

lona ha puesto su mirada en la última Encuesta Nacional de Salud Sexual que realizó el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) y ha explicado el efecto de los factores socioeconómicos de los españoles en su salud sexual.

Su análisis muestra la importancia que tiene la situación económica de cada persona. El trabajo deja claro que las personas con mayor nivel socioeconómico disfrutan más de sus relaciones sexuales, especialmente cuando se les pregunta a ellas. «Las mujeres con una posición socioeconómica más desfavorecida confiesan tener relaciones menos satisfactorias y menos seguras, ade-

más de sufrir experiencias abusivas», resume Dolores Ruiz, autora principal del estudio.

Por el contrario, las personas con una mejor posición parecen tener una mayor conciencia de sus propias necesidades y desarrollan su sexualidad de una manera más satisfactoria, a la vez que tienen un mayor control sobre el uso de anticonceptivos.

Mejor con pareja estable

La encuesta del CIS preguntó a 9.850 personas sobre su satisfacción, y el resultado se puede calificar de sobresaliente. El 90% de los encuestados, tanto hombres como mujeres, declararon estar muy o bastante satisfechos con su vida sexual en general y un 95% aseguró estarlo con las relaciones sexuales que habían tenido durante el año anterior.

Además, los encuestados se mostraron más satisfechos con las relaciones sexuales que tuvieron con una pareja estable (el 97% de los hombres y el 96% de las mujeres) que con una pareja esporádica (el 88% de los hombres y el 80% de las mujeres).

En cuanto a la seguridad de las relaciones sexuales, un 77% de las mujeres y un 73% de los hombres declaró haber usado anticoncepción con su pareja estable durante el último año, mientras que en el caso de las relaciones sexuales con una pareja esporádica estos porcentajes aumentaron a un 92% en el caso de las mujeres y un 86% en el caso de los hombres.

En este caso también influyen los factores socioeconómicos. «Siempre son aquellas personas con menor posición socioeconómica las que hacen un menor uso de anticonceptivos», concluye el estudio.

Los homínidos de hace siete millones de años ya cogían objetos como los humanos

EL CORREO

BARCELONA. Un estudio del Instituto Catalán de Paleontología Miquel Crusafont (ICP) sobre la falange distal del dedo pulgar del homínido fósil 'Oreopithecus bambolii' ha revelado que esta especie, que vivió hace siete millones de años, ya podía sujetar objetos haciendo una pinza con los dedos como lo hacen los humanos.

Según el hallazgo, que ha sido publicado en la revista 'American Journal of Physical Anthropology' por el paleontólogo Sergio Almécija, el homínido habría desarrollado esta habilidad para obtener y procesar manualmente alimentos en el ambiente insular con escasez de recursos en el que vivió.

El homínido más completo de esta especie fue descubierto en 1958 en una mina de carbón y corresponde a un joven adulto macho de unos 30 kilos conocido con el apodo de 'Sandrone'. Aunque actualmente es considerado un homínido, a mediados del siglo pasado algunos autores lo situaron próximo al grupo de los macacos y los babuinos.